



しぐれ

木島 桜谷

（中略）甲子年（1904年）東京生まれ、今馬景年に学び、円山四条の画家であったが、それを平易な織しの深い画面へ發展させた。初期文展に出品、何度も受賞して審査委員も務めたが、晩年は漢詩漢文に親しみ、隠どんした形で生涯を終わる。代表作に「じぐれ」「寒月」「駅路の春」などがある。

「のしま・おうく（ハビヒー・ル・ハ
シ）」は、おもに、高麗の書道家で、元和年
間の書道家であつたが、それを見事に継ぎし深
い一面があつた。初期から出品、何度
も賞賛して審査委員を務めたが、晩年は漢詩
文に親しみ、隠こんじ形で生涯を終つた。
その代表作に「しぐれ」「寒月」「駅路の
春」などがある。

二千歳代後半から名が出はじめた彼は、こ
の「しぐれ」で受賞後もつきつきに賞を得、
大正中期までの十数年間、華やかな道を歩い
た。しかし、その後は次第にいわゆる画壇か
ら離れて、ついで、ついで、ついで、ついで、

「師今尾景年から受けた教育と彼自身の思想とが時代に合わないものになっていた事によるのでよな」だろうか

ある美術書には書かれて
いる。すでにそういう時期
に入っていた彼しか記憶に
ない私には、むずかしい事
情がわかるはずもないが
子供の目から見た彼は静か
で優しい好々爺でしかなか
つた。

門田 もも子

自然愛する心そのままに 鉢で、西脇わ していく特徴は 灰の上には のお茶はま

詰で、両脇にたんすの鍵のよくな金具がついてて、持ち運びに便利にできていた。その灰の上には時もびんをのせていたが、中のお茶はすっかり煮つまつて苦くなっていた。

家は坪余りあり、広い庭があつたが、植木屋を入れて庭端にしつかせる事を好まず、樹木は思う存分枝を伸ばした自然のままの姿をしていた。彼が好んで描いた動物画の動物たちに寄せる温かい心や、あれのままの自然を愛する心、子供たちに対する限りない慈みの心、そのようなあまりにも純粋な心が、汚れの多い世間に背を向けさせた結果になつたのかもしれない。